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Protokoll zur 

5. Mitgliederversammlung (Geschäftsjahr 2013/2014) 

15. Juli 2016, 18.30 Uhr, Raum 605 

 

Anwesende Mitglieder 

Funk, Wilfried, Prof. 
Hellbig, Sebastian 
Schmidt-Endrullis, Peter, Prof. Dr. (Schriftführer) 
Schultz, Matthias (1. Vorsitzender) 
Wolff, Sebastian (Geschäftsführer) 

 

TOP 1 Begrüßung 

Die Mitgliederversammlung wird um 18.30 Uhr vom amtierenden ersten Vorsitzenden Schultz 
eröffnet. Er begrüßt die Mitglieder und stellt Fristgerechtigkeit der Einladung und 
Beschlussfähigkeit der Versammlung fest (kein Widerspruch seitens der Anwesenden). Hr. 
Schultz bittet um Entschuldigung und Verständnis für den verspäteten Termin der 
Mitgliederversammlung, hervorgerufen durch anderweitige terminliche Einschränkungen. Hr. 
Schultz berichtet, daß zur Abwesenheit der 2. Vorsitzenden, Fr. Baiker, keine Informationen 
vorliegen. 

 

TOP 2 Rechenschaftsbericht Vorstand 

Hr. Schultz stellt die Entwicklung der Mitgliederzahl in den Jahren 2013 und 2014 dar. Hr. Wolff 
erläutert, daß die Zahl der "Mitglieder" immer wieder korrigiert werden müsse. Nichtzahlung des 
Mitgliedsbeitrags (genauer Verweigerung der Abbuchung des Mitgliedbeitrags) führe, einem 
früheren Beschluß folgend, zur Aberkennung der Mitgliedschaft. 

Hr. Schultz berichtet über die Aktivitäten der Geschäftsjahre 2013 und 2014 (s. Anlage). 

 

TOP 3 Bericht Geschäftsführung (Kassenbericht) 

Der Geschäftsführer des Vereins, Herr Wolf, legt einen detaillierten Kassenbericht für die 
Geschäftsjahre 2013 und 2014 vor (siehe Anhang). Hr. Wolff weist auf Auszahlungen im 
Zusammenhang mit Rückbuchungen von Mitgliederbeiträgen der oben erwähnten 
Vereinsaustritte hin. Der Kassenbestand hat sich in 2014 insbesondere durch Einnahmen aus 
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Spenden von Unternehmen im Zusammenhang mit der 25-Jahr-Feier der Fakultät sowie 
Spenden im Zusammenhang mit praktischen Projekten von Studenten bei Unternehmen im 
Rahmen der Veranstaltungsreihe "Change Management" um ca. 13.000 Euro erhöht. Der 
Einnahmentrend setzt sich auch in 2015 und 2016 fort. 

Als Hintergrundinformation für eine weitere Aktivitätenplanung stellt Hr. Wolff auch den 
Kassenbericht 2015 vor. In diesem Jahr konnten mit Geldern des Vereins weitere 
Unternehmensprojekte angeschoben werden, die später wiederum zur Einnahme von Spenden 
führten. Hr. Wolff berichtet über das formale Verfahren, mit dem Gelder zur Unterstützung von 
Projekten abgerufen werden können. 

Der aktuelle Kassenstand beträgt 16.315,82 Euro. Wegen Umstellung auf eine Software zur 
Verwaltung des Vereins sind für 2016 noch keine Mitgliedsbeiträge eingezogen worden, die 
genannte Summe weist diese Einnahmen also noch nicht aus. 

 

TOP 4 Entlastung des Vorstands  

Herr Schultz verliest den Kassenprüfungsbericht des Kassenprüfers Herrn Prof. Rossmanith (der 
seine Abwesenheit entschuldigt hat). Hr. Prof. Rossmanith bestätigt in seinem Bericht die 
Ordnungsmäßigkeit der Kassenführung. 

TOP 4.1 Die anwesenden Mitglieder entlasten auf der Grundlage der vorliegenden 
Informationen den Vorstand (4 Ja-Stimmen, keine Nein-Stimmen, eine Enthaltung des betroffenen 1. 
Vorsitzenden, Abstimmungsleitung Herr Funk). 

TOP 4.2 Die anwesenden Mitglieder entlasten auf der Grundlage der vorliegenden 
Informationen den Kassenprüfer (einstimmig, Abstimmungsleitung Herr Funk). 

 

TOP 5 Stellungnahme zu Anträgen 

Es liegen keine Anträge vor. 

 

TOP 6 Neuwahlen 

Hr. Wolff beantragt, die Wahlen nicht geheim durchzuführen. Die anwesenden Mitglieder 
stimmen zu (einstimmig). Hr. Schultz leitet die Wahlen. 

Wahl des ersten Vorsitzenden: mehrere Mitglieder schlagen Herrn Schultz in Fortführung seines 
Amtes vor. Keine weiteren Vorschläge. Hr. Schultz stellt sich zur Wahl, die anwesenden 
Mitglieder wählen Herrn Schultz (4 Ja-Stimmen, keine Nein-Stimmen, eine Enthaltung des Betroffenen). 
Hr. Schultz bedankt sich und nimmt die Wahl an. 
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Wahl des zweiten Vorsitzenden: Hr. Wolff schlägt Fr. Wiedergrün als Kandidatin vor. Keine 
weiteren Vorschläge. Fr. Wiedergrün ist aus terminlichen Gründen nicht anwesend, hat Herrn 
Wolff gegenüber im Vorfeld aber bereits ihre Bereitschaft bekundet, sich für das Amt zur Wahl 
zu stellen. Die anwesenden Mitglieder wählen Frau Wiedergrün (5 Ja-Stimmen, keine Nein-Stimmen, 
keine Enthaltungen). Hr. Wolff wird Frau Wiedergrün informieren und sich die Amtsannahme 
bestätigen lassen (s. Anlage). 

Wahl des 1. Kassenprüfers: Vorgeschlagen wird der abwesende aktuelle Amtsinhaber, Prof. Dr. 
Rossmanith, der seine Bereitschaft im Vorfeld bekundet hat, das Amt weiterhin zu bekleiden 
Keine weiteren Vorschläge. Die anwesenden Mitglieder wählen Herrn Prof. Dr. Rossmanith (5 
Ja-Stimmen, keine Nein-Stimmen, keine Enthaltungen). Hr. Wolff wird Herrn Prof. Dr. Rossmanith 
informieren und sich die Amtsannahme bestätigen lassen (s. Anlage). 

Wahl des 2. Kassenprüfers: vorgeschlagen wird Herr Hellbig. Keine weiteren Vorschläge. Hr. 
Hellbig stellt sich zur Wahl. Die anwesenden Mitglieder wählen Herrn Hellbig (4 Ja-Stimmen, keine 
Nein-Stimmen, eine Enthaltung des Betroffenen). Herr Hellbig bedankt sich und nimmt die Wahl an. 

Wahl des Schriftführers: vorgeschlagen wird Herr Prof. Schmidt-Endrullis. Dieser stellt sich zur 
Wahl. Keine weiteren Vorschläge. Die anwesenden Mitglieder wählen Herrn Prof. Dr. Schmidt-
Endrullis (4 Ja-Stimmen, keine Nein-Stimmen, eine Enthaltung des Betroffenen). Herr Prof. Dr. Schmidt-
Endrullis bedankt sich und nimmt die Wahl an. 

 

7. Zukunft des Vereins 

Hr. Schultz schlägt vor, daß der Fokus zukünftig noch stärker auf Aktivitäten liegen sollte, von 
denen Studenten unmittelbar profitieren. Nur so können Bindungen aufgebaut werden, die 
Grundlage für eine dauerhafte Mitgliedschaft auch nach Beendigung des Studium sei. Die 
anwesenden Mitglieder stimmen zu. 

Hr. Schultz schlägt vor, einen Arbeitskreis ins Leben zu rufen, der ein Gesamtkonzept für 
entsprechend attraktive Aktivitäten erarbeiten soll. Der Arbeitskreis sollte aus den Reihen der 
Mitglieder gebildet werden. Die anwesenden Mitglieder stimmen zu. 

Hr. Wolff berichtet über die Vorstellung des Vereins vor Studenten des ersten Studiensemesters, 
um Studenten frühzeitig zu sensibilisieren. Das Verfahren soll beibehalten werden. 

Hr. Wolff berichtet über ein studentisches Projekt unter der Leitung von Frau Prof. Dr. Heidig, 
in dem auf der Grundlage von Befragungen Vorschläge zur zukünftigen Gestaltung der 
Vereinsaktivitäten erarbeitet wurden. 

Hr. Schultz berichtet, daß Website und Broschüre des Vereins aktuell überarbeitet werden, um 
die Kommunikation mit aktuellen und potentiellen Mitgliedern und Interessenten zu 
intensivieren. 
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8. Sonstiges 

Hr. Prof. Funk schlägt vor, die nächste Mitgliederversammlung eher in der Wochenmitte und am 
frühen Nachmittag stattfinden zu lassen, um möglichst vielen Mitgliedern aus dem Kreis der 
Studenten, Professoren und Mitarbeiter die Teilnahme zu ermöglichen. Ein Termin am 
Freitagabend ist für viele nicht wahrnehmbar. Der Vorschlag findet einhellige Zustimmung. 

Hr. Schultz regt an, die Satzung des Vereins so zu verändern, dass sich auch Studenten des in der 
Fakultät neuen Studiengangs "Energiewirtschaft und -management" angesprochen fühlen. 
Vorschläge für notwendige Satzungsänderungen dieser Art und für weitere Aktualisierungen der 
Satzung sollten vom Vereinsvorstand in Abstimmung mit der Fakultätsleitung bis zur nächsten 
Sitzung erarbeitet werden. Der Vorschlag findet einhellige Zustimmung. 

 

Um 19:30 Uhr schließt Herr Schultz die Mitgliederversammlung. 

 

Sigmaringen, 20.07.2016 

 

 

für den Vorstand:      Schriftführer:  
M. Schultz       Prof. Dr. P. Schmidt-Endrullis  

 

 

 

 

 


